
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE TENER CONFIANZA EN LAS AUTORIDADES, LUEGO DEL LINCHAMIENTO DE DANIEL 
PICAZO 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, pidió tener confianza en las autoridades, luego del linchamiento del excolaborador de la Cámara 
de Diputados, Daniel Picazo, en Huauchinango, Puebla. Decirle a toda la gente, a las comunidades que se tenga confianza en las autoridades, 
nosotros no somos iguales a las autoridades anteriores, nosotros no protegemos a delincuentes, se castiga a quien comete un delito y no debe 
hacerse justicia por propia mano, eso está prohibido, pero además, significa un acto injusto, inhumano, no corresponde a lo que debe ser una 
sociedad responsable. Por otra parte Lopez Obrador se dijo muy contento por el triunfo de Gustavo Petro, quien ganó la presidencia de 
Colombia. Tras las críticas por haber felicitado apenas a Petro, mientras que al presidente de Estados Unidos Joe Biden lo hizo varios días 
después, el primer mandatario aclaró que fue el reconocimiento inmediato de su homologo colombiano Iván Duque. Dijo; me criticaron que por 
qué tan rápido felicité a Gustavo Petro, si me tardé para visitar al presidente Joe Biden. Son cosas distintas. Cuando la elección del 
presidente Joe Biden no había todavía resultados, estaba un recuento de votos y cuando lo felicité ya había salido a reconocer su triunfo el 
presidente actual, Duque, y otros presidentes. El presidente López Obrador lamentó el fallecimiento del subsecretario de la Sedatu, David 
Cervantes, y destacó su labor como funcionario público, pues, recordó, lo conoció desde 1988 y formó parte de su equipo cuando fue jefe de 
gobierno de la Ciudad de México. Él trabajó conmigo cuando fui jefe de gobierno y fue, y lo pueden ustedes constatar, cuando más viviendas se 
hicieron en la Ciudad de México, más departamentos en toda la historia, para los pobres. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; LA EUTANASIA REQUIERE ANÁLISIS 
MULTIDISCIPLINARIO Y DE LA MANO DE EXPERTOS 

  
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación 
Actual, señaló que la eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de expertos para, en 
su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y los mexicanos. Destacó la participación de académicos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante esta semana. Indicó que desde el 
Poder Legislativo seguirán sumando esfuerzos para alcanzar objetivos y acercarse con responsabilidad a una respuesta concreta sobre la 
eutanasia. Consideró que las conclusiones de los trabajos del foro serán muy valiosas y servirán para una mejor toma de decisiones de las y los 
diputados. Gutiérrez Luna reconoció a la Comisión de Salud por impulsar este tipo de actividades, porque nutren el trabajo parlamentario. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA LA REINCORPORACIÓN DE JOSÉ MANUEL DEL RÍO VIRGEN 
  
El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que la lucha por la libertad del secretario técnico José Manuel del Río, 
unió a cientos de personas en Veracruz y en todo México. José Manuel del Río ha sido exonerado de los delitos que dolosa y falsamente le 
fueron imputados por autoridades locales de Veracruz. Nadie debe padecer la injusta situación que vivieron él y su familia. Una vez resarcida su 
libertad, hagamos que esta experiencia no sea en vano. Ricardo Monreal hizo un llamado para consolidar el Estado de Derecho, a fin de que 
no existan inocentes en prisión ni criminales en las calles, para que no haya más abusos ni más vulneración de los derechos humanos, pues sin 
Estado de Derecho, ninguna nación es viable. Este México, el de la injustificable prisión para una persona inocente, no es lo que queremos. 
Queremos un país de leyes, un país en el que prevalezcan los derechos humanos, la justicia, la legalidad. El coordinador parlamentario de 
Morena señalo que toda sociedad, pacto social y país se sustentan en el Estado de Derecho, ya que es el factor primordial de la convivencia, de 
la armonía; sin éste, advirtió, las coordenadas se pierden y todos nos extraviamos. Monreal Ávila explicó que cuando no hay certeza en la 
aplicación de la ley, cuando ésta se puede aplicar o interpretar a capricho, se pierde la certidumbre jurídica y social. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; MORATORIA CONSTITUCIONAL NO SIGNIFICA QUE NO SE TRABAJE 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, informo que las y los integrantes del Grupo Parlamentario del 
PRI presentaron cinco iniciativas y 10 puntos de acuerdos, además de suscribir efeméride y agenda política en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, con lo que se demuestra que haber suscrito la moratoria constitucional de la alianza “Va por México” no significa dejar de 
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legislar o incumplir con los compromisos que tienen con la ciudadanía en la Cámara de Diputados. Indico que además de estar activos en este 
periodo de receso parlamentario, las y los diputados federales priistas, han sido puntuales al participar en las reuniones convocadas por las 
Comisiones que se llevan a cabo tanto en el Senado de la República como en la Cámara de Diputados. El diputado Moreira Valdez precisó que 
las y los legisladores del PRI se preparan para trabajar en septiembre, octubre y noviembre para el tema del presupuesto. La bancada tricolor ha 
sido insistente en la necesidad de defender a los organismos autónomos, como son el Instituto Nacional Electoral (INE), que ha sido firme para 
que el sistema democrático prevalezca y se respete en nuestro país, resultando de ello la alternancia en el Poder Ejecutivo y la llegada de la 
actual Administración, que hoy se dedica a atacarlo con la intención de imponer un régimen dictatorial. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER;  CONVOCA A RETOMAR EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS 
  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que es necesario retomar el camino de los acuerdos y 
coincidencias en torno a las reformas pendientes en el Congreso de la Unión. Indico que a nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el 
trabajo restante en el Poder Legislativo. Esa práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que eligió 
libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes. Refirió que México es un país de leyes e instituciones, por lo que es común que 
en cada gobierno haya reformas para fortalecer precisamente el desarrollo de estos órganos. De ahí la importancia de que, a través del diálogo 
y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Indico que en el caso de la reforma electoral, Morena 
va a impulsarla, porque venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó 
que no debe haber duda de que esta reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo 
vicios y maniobras para frenar nuestro avance. En este sentido señalo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la 
vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones. Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos 
años, la ciudadanía es la que nos demanda altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley. 
  

RICARDO SHEFFIELD; SE REUNIRÁ CON PRODUCTORES Y DISTRIBUIDORES PARA DAR SEGUIMIENTO A NO AUMENTAR 
PRECIOS EN INSUMOS BÁSICOS 

  
El procurador federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla, informo que esta semana, la Procuraduría Federal del Consumidor y las 
secretarías de Economía y de Hacienda y Crédito Público se reunirán con productores y distribuidores para dar seguimiento al esfuerzo conjunto 
de no aumentar precios en insumos básicos. Ricardo Sheffield Padilla, destacó que la Profeco monitorea de forma permanente los precios de 
24 productos básicos. De acuerdo con reportes de visitas a comercios por parte de la dependencia, los costos se encuentran estables e incluso 
registran una ligera baja a pesar del contexto global. Afirmó que el mayor esfuerzo y ejemplo en estas circunstancias mundiales lo está dando el 
gobierno federal al asumir el Impuesto Especial a Productos y Servicios (IEPS) para gasolinas y diésel, además de impulsar la política de precios 
máximos en el gas LP. El titular de la Profeco desmintió las versiones que circularon en redes sociales respecto al supuesto desabasto en 
productos como el papel higiénico o, en el caso particular de Nuevo León, de agua embotellada. 
  

MARCELO EBRARD; SOY UNA CORCHOLATA RECONOCIDA Y DIO POSITIVO COVID  
  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, durante un encuentro con diputados, regidores y militantes de Morena en Jalisco, señaló 
que él ya está destapado para 2024 y se le puede considerar una corcholata reconocida. El canciller, quien fue recibido con gritos de ¡presidente, 
presidente!. El canciller dijo que hubo especulación sobre si es es un destape la reunión; a mí el presidente López Obrador ya me destapó cinco 
veces en las mañaneras, entonces ya pueden considerar que estoy destapado, ya somos una corcholata reconocida. No es un evento para decir 
lo que todos sabemos. Marcelo Ebrard consideró que es el personaje mejor posicionado dentro de Morena, incluso por encima de Claudia 
Sheinbaum. El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que dio positivo a Covid-19. El canciller precisó que 
presenta síntomas de resfriado, por lo que descartó que sea algo para preocuparse. En mi prueba salí positivo de COVID-19. De modo que 
estaré trabajando desde casa. Me siento como cuando te da catarro, nada de que preocuparse. El contagio del canciller se da en medio de los 
reuniones y encuentros que ha mantenido con diputados, regidores, así como gobernadores de Morena de cara a las elecciones 2024. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; MARCELO EBRARD ESTA EN SU DERECHO DE MANIFESTARSE 
  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que el canciller Marcelo Ebrard, quien señaló que es la corcholata 
preferida y con más simpatía dentro de Morena para encabezar la candidatura presidencial en 2024, está en todo su derecho a manifestarse, 
pero declinó hacer comentarios en lo particular. Claudia Sheinbaum dijo que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. Precisó que el 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) está en todo su derecho, y recalcó que ella siempre buscará la unidad del movimiento por 
encima de todo. Señalo que agradecen al Presidente Lopez Obrador cómo los ha mencionado en diferentes ocasiones, y pues ya dependerá, 
en su momento, de lo que vaya a plantear la encuesta. De parte de nosotros, pues siempre por la transformación, siempre vamos a buscar la 
unidad en nuestro movimiento por encima de todo. En este sentido, recordó que su partido definirá a su candidato presidencial a través de 
encuestas y que en su momento hablará de este tema. El presidente de Morena Mario Delgado en su momento lo explicó, inclusive ya se ha 
dicho en varias ocasiones, que para el caso de 2024 se va a hacer una encuesta, si no mal entiendo en junio, y después se haría otra siguiente 
encuesta y pues ya tendrían que establecer cuáles son las condiciones para ello. Y ya en su momento, en todo caso, nosotros hablaríamos del 
tema en particular. Por último, Claudia Sheinbaum reiteró que está concentrada al 100% en la Ciudad de México. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; URGE UN NUEVO ACUEDUCTO PARA TRAER AGUA A MONTERREY 
  
El Senador Víctor Fuentes Solís, hizo un llamado al gobierno de Nuevo León para acelerar la construcción del acueducto El Cuchillo II luego de 
que se registró una fuga en el actual acueducto lo que ha dejado sin agua a 6 municipios del estado empeorando la situación de abastecimiento. 
La fuga en el acueducto ha dejado ver la urgencia que existe en torno a la construcción de El Cuchillo II, con lo que sin duda mejorará la situación 
que se vive actualmente en torno al suministro de agua en Monterrey y el área metropolitana. Es necesario que se garantice el consumo de este 
vital líquido. Exigió que se le dé prioridad al nuevo acueducto que funciona de manera paralela al actual, poniendo en pausa la construcción de 
obras que no se consideran de imperante necesidad como son las carreteras Interserrana y La Gloria. Se está trabajando en proyectos que por 
el momento no son necesarios, como carreteras que la gente no está pidiendo, lo que sí están pidiendo es agua y esa no se la están dando. 
Exijo que se pongan en pausa esos proyectos y todas las fuerzas se enfoquen en el acueducto El Cuchillo II. El legislador pidió al gobierno de 
Nuevo León continuar buscando opciones para combatir la sequía en el corto, mediano y largo plazo, y empezar a ponerlos en práctica de 
manera puntual. 
  

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; NUNCA SE PRESENTÓ UNA PRUEBA CONTRA EL SECRETARIO TÉCNICO DE LA JUNTA 
DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

  
La senadora Josefina Vázquez Mota, de Acción Nacional, respecto al caso de José Manuel del Río recordó que nunca se presentó una prueba 
contra el secretario técnico de la Junta de Coordinación Política, lo cual sólo demuestra una persecución política y una venganza personal, así 
como el abuso de poder para privarlo de la libertad.  Recordó que cuando se legisló en materia de prisión preventiva oficiosa se advirtió que esta 
figura podría ser utilizada para la persecución política, por lo que es momento de hacer una revisión a la ley y su alcance, por lo que el Senado 
debe tomar cartas en el asunto. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO; HABLO SOBRE EL PROCEDIMIENTO CONTRA JOSÉ MANUEL DEL RÍO 
  
El senador Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador parlamentario del PRI, hablo sobre el procedimiento contra José Manuel del Río, el 
legislador sostuvo que se violenta sistemáticamente la ley en el estado de Veracruz. La fabricación de culpables y las detenciones arbitrarias 
ante la ineficacia de las autoridades locales, es uno de los sellos más distintivos de esta administración, la cual tiene las prisiones llenas de 
inocentes. El legislador confió en que la liberación de Del Río una al Senado y sea un parteaguas para liberar a las y los inocentes que se 
mantienen en la cárcel. Necesitamos actuar rápidamente, pues hay muchas personas que no cuentan con el respaldo adecuado para solucionar 
sus casos. Procedimiento contra José Manuel del Río, ya que tolerar que se actúe con impunidad y sin respeto a los derechos humanos, con el 
aval del Presidente de la República, significa la ruptura del orden constitucional. Además, dijo que el Senado no debe permitir este tipo de 
atropellos que se presentan en todas las entidades del país, ya que hay un agravio generalizado contra los opositores al partido en el poder. Por 
ello, sugirió hacer un estudio para conocer las bases por las que se detuvo al funcionario para conocer la magnitud del problema. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE REVISAR A DETALLE EL SISTEMA ACUSATORIO PENAL 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, líder parlamentario del PRD, durante la reincorporación de José Manuel del Río Virgen a las 
actividades en la Secretaría Técnica de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, luego de haber estado privado de su 
libertad durante seis meses a consecuencia de una injusta acusación de homicidio en su contra, el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, hizo un llamado a sus homólogos para revisar con detalle el Sistema Penal Acusatorio, a fin de evitar tener encarceladas a 
personas de manera injusta. Insistió en que la orden de aprehensión en contra del secretario técnico de la Junta de Coordinación Política José 
Manuel del Río fue amañada, llena de vicios y violaciones procesales. El legislador afirmó que a la fecha se tienen documentados 90 casos, con 
graves violaciones a los derechos humanos de personas que se encuentran privadas de la libertad en el estado de Veracruz.  
  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; RECONOCE LABOR Y VALENTÍA DE MONREAL 
  
El senador Eduardo Ramírez, del Grupo Parlamentario de Morena, reconoció la labor y la valentía de Ricardo Monreal y de Dante Delgado, 
sobre el caso José Manuel del Río, dijo que ya que no fue fácil enfrentar esta situación y conciliar los intereses de las y los senadores respecto 
a la actuación de las autoridades. El senador invitó a Del Río Virgen a fortalecer su presencia en el estado de Veracruz, pues no sólo es una 
víctima del sistema, sino que se ha convertido en una esperanza para las y los inocentes que se encuentran en prisión y enfrentan un proceso 
injustamente, ya sea por persecución o por venganza.   
  

MARKO CORTÉS; PAN APORTARÁ SU EXPERIENCIA A ESTEBAN VILLEGAS EN DURANGO  
  
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza durante la entrega de la Constancia por haber obtenido la mayoría de 
los votos en la elección para gobernador del estado de Durango, aseguró que los panistas harán un gran equipo con Esteban Villegas en el 
gobierno de coalición de Durango, con sus mejores cuadros y su experiencia en beneficio de todas y todos los duranguenses. Destacó que será 
el primer gobierno de coalición en el estado, con un modelo que deberá ayudar a México hacia una nueva forma política y que hoy se requiere 
en el país. Destacó que juntos demostrarán que sí hay otra forma de gobernar dándole resultados a la gente, particularmente a los duranguenses, 
mandando un mensaje al mismo tiempo a todo el país de que este modelo sí funciona para ganar y gobernar. Cortés Mendoza dijo que queda 
demostrado que sí se pude gobernar con una visión incluyente, que sí es funcional un gobierno de coalición no solamente para ganar una 
elección, sino que sí es funcional y da resultados gobernando. 
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MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA; ORGULLOSAMENTE DE IRAPUATO 
  
Miguel Ángel Chico Herrera, Orgullosamente de Irapuato, es Coordinador de Seguimiento de la Planeación Institucional de la Secretaría de 
Gobernación. Chico Herrera en el marco de la celebarcion del Día Del Padre, señalo que la participación activa de los padres en el cuidado y 
educación de sus hijas e hijos permitirá alcanzar una sociedad más igualitaria.  
  

OMS; INFORMA QUE HAY AL DIA DE HOY 2 MIL 103 CASOS DE VIRUELA DEL MONO 
  

La Organización Mundial de la Salud (OMS) suprimió en sus estadísticas sobre la viruela del mono la distinción entre países endémicos y no 
endémicos, a fin de facilitar la elaboración de una respuesta unificada al virus. Hasta hace poco se consideraba que esa enfermedad infecciosa, 
de baja mortalidad, ocurría principalmente en África occidental y central. Pero en los últimos meses se han notificado casos en 42 países de 
cinco regiones (América, África, Europa, Mediterráneo Oriental y Pacífico Occidental), explicó el organismo de salud de la ONU en su último 
boletín sobre el tema, del 17 de junio. Estamos eliminando la distinción entre países endémicos y no endémicos, informando sobre países juntos 
cuando sea posible, para reflejar la respuesta unificada que se necesita ante el virus. La OMS evaluará el 23 de junio si el brote actual representa 
una emergencia de salud pública de alcance internacional. La mayoría de los casos confirmados se sitúa en Europa. Le siguen el continente 
americano, el Mediterráneo oriental y el Pacífico occidental. La OMS considera probable que el número real de casos sea superior, porque el 
virus pudo estar circulando sin ser reconocido durante algún tiempo. En el actual brote, la mayoría de los casos se reportan a hombres que tienen 
relaciones sexuales con hombres. La gran mayoría de ellos no había estado en países africanos donde el virus tiene carácter endémico. La 
viruela del mono, o ortopoxvirus símico, fue identificada en humanos en 1970 y es considerada menos peligrosa que la viruela, de la misma 
familia, erradicada en 1980. 

  
JOE BIDEN; ANALIZA LA POSIBILIDAD DE ELIMINAR TEMPORALMENTE EL IMPUESTO A LA GASOLINA 

  
El presidente Joe Biden, aseguró que se encuentra analizando la posibilidad de eliminar temporalmente el impuesto federal a la gasolina esta 
misma semana con la intención de reducir los precios récord que ha alcanzado el combustible. Joe Biden aseguró que está considerando poner 
la pausa, medida que algunos legisladores de su partido han impulsado como una forma de reducir los precios del combustible en estaciones de 
servicio. Por cada galón de gasolina, el impuesto agrega 18.3 centavos. Esto significa un ahorro de alrededor de $4 por cada llenada del tanque, 
dependiendo de la capacidad del automóvil. Si se toma en cuenta que estamos en temporada de vacaciones de verano cuando mucha gente 
viaja el ahorro se podría sentir aún más. Un galón de gasolina regular se ubicó esta semana a un poco menos de $5, todavía mucho más alto 
que hace un año, pero también es la primera vez en nueve semanas que el promedio nacional semanal ha caído. Ese promedio ahora es de 
$4.98, según la Asociación Americana de Automovilismo (AAA). La caída no indica un descenso rápido a los precios bajos de 2021, aunque los 
conductores podrían observar disminuciones modestas en las próximas semanas, según dicen los expertos del mercado. 
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